

**MEMORIA INSTITUCIONAL**  
**FUNDACIÓN PATAGONIA INTEGRAL**  
**2023/2024**

Una breve reseña de nuestra institución, es que se constituye en año 2019 en la comuna de Puerto Varas décima región, esto a través de un colectivo de profesionales de las ciencias sociales, con experiencia en educación, inclusión, infancia, adolescencia y juventud, además en temáticas relacionadas con la gestión y antropología del territorio en el sur de Chile, con el objetivo de participar y aportar en los concursos y ejecución del modelo de Diagnóstico Ambulatorio DAM, y la transformación de estos como una necesidad de actualizar modelo de los proyectos de diagnóstico. Posteriormente durante el año 2022, se realizan las acciones y gestiones para la acreditación de la fundación en el Servicio Mejor Niñez, específicamente en los proyectos de Diagnóstico Clínico Especializado DCE, dando cumplimiento a todos los requisitos y estándares como organismo colaborador. En particular se crea y constituye el Modelo de Prevención del Delito y se designa la encargada de Prevención del Delito y el Comité de Prevención del Delito, a través de reunión de directorio de la fundación. De esta forma y desde la fecha de acreditación, fuimos partícipes de las instancias de capacitación y formación que brinda el Servicio Mejor Niñez dirigido a colaboradores acreditados, en la línea Diagnóstico Clínico Especializado, siendo estas instancias clave para el mejoramiento continuo de nuestros procesos y posterior adjudicación y ejecución de los proyectos que en la actualidad se están ejecutando en la región de los Ríos y Región de la Araucanía.

De esta forma en el mes de agosto del presente año, la fundación se adjudica dos proyectos Diagnóstico Clínico Especializado DCE en la región de Los Ríos y un proyecto Diagnóstico Clínico Especializado DCE en la región de La Araucanía, dos de estos de cobertura regional, siendo el comienzo de la implementación centrada en la gestión de personas, el mejoramiento continuo de los procesos metodológico/técnico y la gestión del territorio, como énfasis de base para la co-construcción de un modelo, cultura y sello institucional, esto con los proyectos y sus equipos. Posteriormente en el mes de septiembre del presente año, la fundación comienza a ejecutar cuatro proyectos más en la región de La Araucanía, específicamente en las comunas de Freire, Victoria, Villarrica y Nueva Imperial, manteniendo en la actualidad 7 proyectos DCE en ejecución, desde el mes de septiembre.

En este sentido el proceso de implementación ha sido un desafío de alta complejidad, toda vez que existen nudos críticos y tensiones desde el inicio de los procesos de implementación del modelo Diagnóstico Clínico Especializado DCE, situación que ha trabajado a través de la gestión del territorio con los actores clave de los procesos de los proyectos DCE, tales como los Tribunales de Familia de los territorios, las OLN de los territorios, El Servicio de Protección Especializada, Subsecretaría de la Niñez y Adolescencia, otros proyectos y/o instituciones, liderando dichos procesos de intervención y trabajo en red.

En el mes de octubre del presente año, se realizan las acciones y gestiones tendientes a la aprobación del proyecto de administración centralizada para nuestra fundación, y de esta forma poder contar con los recursos necesarios para la adecuada administración de los proyectos DCE

en ejecución y los futuros de administración de la fundación, siendo un método y proceso pertinente para la transparencia y probidad institucional.

Finalmente y en relación a lo anterior señalado, se proyecta un organigrama institucional, que gestione los recursos y el capital humano, el capital social, los recursos materiales y financieros y la adecuada gestión administrativa y se presenta de la siguiente forma:

